

Honorable Concejo Deliberante



Quilmes

"2019, Año del Centenario del Natalicio de Evita"

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE

SESIÓN ESPECIAL

Lunes 9 de diciembre de 2019

**Presidencia del señor Presidente del H. Concejo Deliberante,
Concejal Juan Manuel Bernasconi
Secretario Legislativo: Daniel A. Marchi
Secretario Administrativo: Ernesto Slabbers**

CONCEJALES PRESENTES

BÁEZ, Fabio Rubén
BERNASCONI, Juan Manuel
CAMAÑO, Mariano Daniel
CANO, Susana Beatriz
CASTRO, Guillermo Damián
COLDANI, Raquel
D'ANGELO CAMPOS, Federico
ESCOBAR, Rocío Beatriz
FERNÁNDEZ, Gabriela Marilina
FESTUCCA, Matías Ezequiel
FRAGUEIRO, Gastón Christian
GARCÍA, Ángel Domingo
GUTIÉRREZ, Omar David
MAISÚ, Facundo Julián
MIERI, Eva Carina Alejandra
MIGLIACCIO, José Ramón
MONTES, Gustavo Eduardo
PUCHETA, Myriam
STOLTZING UGARTE, María Eva
VALLEJOS, Raquel

CONCEJALES AUSENTES

CHIODO, Ignacio
CONVERSANO, Daniela Vanina
MÉNDEZ, Diego Leonardo
SALUSTIO, José María

S U M A R I O

1.- Apertura de la sesión.

2.- Izamiento de la bandera nacional.

3.- Convocatoria.

4.- Despedida y entrega de diplomas a concejales que terminan su mandato, al secretario legislativo y al secretario administrativo.

- En Quilmes, el día 9 del mes de diciembre de 2019, a la hora 11 y 13:

1

APERTURA DE LA SESIÓN

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Por Secretaría se procederá a pasar lista.

- *Se pasa lista y se registra la ausencia de los concejales Chiodo, Conversano, Méndez y José Salustio.*

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Con la presencia de veinte señores concejales, queda abierta la sesión.

2

IZAMIENTO DE LA BANDERA NACIONAL

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Corresponde a esta Presidencia izar el Pabellón nacional.

- *Puestos de pie los señores concejales y el público asistente a la barra, el señor presidente del Honorable Concejo Deliberante, Juan Manuel Bernasconi, procede a izar el Pabellón nacional en el mástil del recinto. (Aplausos.)*

3

CONVOCATORIA

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Por Secretaría se procederá a dar lectura a la convocatoria a sesión especial.

Sr. SECRETARIO (Marchi).- *(Lee)*

INSERTAR CONVOCATORIA

DESPEDIDA A CONCEJALES QUE TERMINAN SU MANDATO

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Tienen la palabra los señores concejales.

Sra. COLDANI.- Pido la palabra.

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Tiene la palabra la concejal Raquel Coldani.

Sra. COLDANI.- Señor presidente: voy a ser muy breve.

Estamos culminando una etapa que para nosotros comenzando en 2015 y en momentos como este por supuesto que todos estamos haciendo un balance no solo del año que pasó, sino también de estos cuatro años en los que nos encontramos aquí cumpliendo esta tarea. Seguramente cada uno de nosotros tenga muchas cosas por revisar, pero en el fondo estoy segura de que hay un saldo pacífico de la tarea cumplida.

A vos, Juan, te vamos a estar muy agradecidos siempre, no solo como compañeros en esta etapa que nos convocó en el año 2015, sino también en tu sentido de respeto republicano que supo tratarnos a todos por igual, no hubo ninguna diferencia de color político y creo que realmente a todos nosotros nos enorgullece que hayas sabido llevar adelante esta tarea que se te ha encomendado. Es nada más que un fiel reflejo de este colectivo político que nosotros vinimos a ejercitar con absoluta humildad, aprendiendo día a día.

También, por supuesto, tenemos que agradecer profundamente a todo el grupo que te acompañó desde la Presidencia, a los más cercanos, a la gente de despacho, que no hizo más que ayudarnos, a la gente de maestranza que nos acompañó en cada momento y en cada pequeño detalle.

Quiero agradecer especialmente a la oposición, porque supieron respetar los límites de lo imprescindible y también entendieron las urgencias, porque tienen que ver con el vecino y en eso estuvimos unidos. Hemos discutido en este recinto pero sin lastimar la gobernabilidad. Creo que todos hemos crecido en estos cuatro años y ahora viene, para nosotros, otra etapa que es la de continuar con la tarea que, de pronto, la oposición inició en esto de ver las necesidades que quizás nosotros mismos no veíamos y en tratar de solucionarlas, siempre acompañando.

Les agradezco mucho a todos y, al igual que todos, agradecemos a nuestras familias siempre, porque les restamos tiempo, les restamos atención, pero siempre estuvieron acompañándonos y poniendo el hombro.

Muchas gracias a todos. *(Aplausos.)*

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Tiene la palabra la concejal Myriam Pucheta.

Sra. PUCHETA.- Gracias, señor presidente.

En esta sesión de despedida para mí quiero hacer simplemente una sumatoria de agradecimientos. En primer lugar, le quiero agradecer a todos los vecinos quilmeños que tanto en 2015 como en 2017 han confiado en nuestra fuerza en el entendimiento de que Quilmes necesitaba un cambio para poder recuperarse y ponerse de pié. El mensaje del último 27 de octubre dio cuenta de que evidentemente las expectativas no fueron del todo satisfechas y más allá de las autocríticas que debemos realizar dentro de nuestro espacio, lo cierto es que, si bien algo nos faltó, Quilmes está mucho mejor.

Sinceramente, como quilmeña, anhelo que la nueva gestión pueda ser continuadora de aquellos avances que le transformaron la vida a los vecinos, que mejore aquellas cosas que considere necesario y que diseñe aquellas políticas públicas que incluya las cuestiones pendientes de resolver.

Quiero agradecer a todos los compañeros municipales, mi tránsito por el Departamento Ejecutivo durante los dos primeros años de gestión mientras estuve al frente de la Auditoría General me permitieron conocer, aprender y trabajar mancomunadamente con ellos, recibiendo de su parte respeto y voluntad de enseñarme. En este sentido, quiero hacer un punto aparte para agradecerle a todo el personal de este Honorable Concejo Deliberante, cada uno de ellos desde la función que cumplen me han enseñado y me han permitido aprender los pormenores de una vida parlamentaria que para mí era desconocida, siempre dispuesto, atentos y generosos al transmitir aquellas cuestiones que no están escritas en ningún reglamento, porque surgen de la práctica consuetudinaria y solo ellos las saben, porque son la memoria institucional de esta casa.

Agradezco a mi bloque por permitirme trabajar y expresarme en libertad, hemos convivido aun en el disenso por provenir, justamente, de distintos orígenes y con distintas experiencias, pero siempre trabajamos en un marco de respeto y cordialidad. Hago hincapié en la libertad, porque cada intervención que he tenido en las sesiones en estos años la hice convencida de cada palabra que esbozaba, primando para mí una de las honestidades más importantes y de las que poco se habla, la honestidad intelectual, aun pudiendo estar equivocada.

A los concejales de la oposición quiero agradecerles por el respeto recibido de cada uno de ellos, rescato y valoro que aun luego de las sesiones más álgidas nunca una discusión se llevó al plano personal y eso es signo de madurez democrática.

A usted, señor presidente, le quiero agradecer y lo quiero felicitar, no es sencilla la tarea de ser presidente del Cuerpo. Recuerdo aquel 7 de diciembre en la primera conversación en su despacho cuando usted hizo hincapié en que somos veinticuatro concejales, pero debemos hacer primar el espíritu de cuerpo, y esa

frase, señor presidente, yo la entendí no con la carga negativa que a veces se le da a algo corporativo, sino que lo entendí con la necesidad de convivir y consensuar a fin de poder lograr aquellos instrumentos, normas o herramientas que son necesarias para mejorar la vida de nuestros mandantes.

Es un buen ejercicio democrático el pensar que, sin claudicar en las ideas las preferencias políticas e ideológicas, quienes ocupamos estas bancas representamos a miles de vecinos que esperan de quienes hacemos política y ocupamos transitoriamente lugares de decisión que sobrevolemos las posturas cerradas e inflexibles, aquellas que a veces rozan el fanatismo. No es fácil ocupar el lugar que usted ocupó, señor presidente, porque detrás de cada concejal hay personas con distintos temperamentos, formas de entender la política, problemas personales y, sin embargo, de manera cotidiana su despacho fue un espacio de escucha, de contención y de decisión, por ello mi reconocimiento, mi agradecimiento y mi felicitación.

Quiero agradecerle a mi familia, a mi compañero de ruta, a mis hijos por el apoyo y por entender las ausencias. Si bien mis hijos son pequeños, no reclamaban presencia, porque a su manera y hasta donde ellos podían entender, sabían el rol que tenía mamá.

Finalmente, quiero agradecerle a Martiniano Molina, persona a la cual conocí al poco tiempo de lanzar su precandidatura y quien sin conocerme me invitó a sumarme al proyecto, bastando solo una conversación. Luego, durante estos cuatro años de gestión, me honró con su confianza para ocupar cada lugar que ocupé y espero haber estado a la altura de sus expectativas.

Muchos éxitos para todos los concejales que renuevan sus bancas, para los concejales que asumen esta tarde y sepan, señor presidente y todos los vecinos, que desde el lugar en el que me toque estar seguiré comprometida con los quilmeños, porque estoy convencida de que la suma de granitos de arena es el aporte para una mejor calidad de vida de todos los quilmeños.

Muchas gracias. (*Aplausos.*)

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Tiene la palabra el concejal Gastón Fragueiro.

Sr. FRAGUEIRO.- Muchas gracias, señor presidente.

Voy a ser breve. Solamente quiero agradecer, en principio, a mis compañeros de oficina, a los que han compartido conmigo estos cuatro años de trabajo y de labor parlamentaria, le agradezco a cada uno de ellos no solo por el laburo que han hecho, sino por todo lo que me han enseñado, por la militancia que han desarrollado en estos cuatro años y por todo lo que le han aportado a la comunidad de Quilmes. Gracias a ellos.

Quiero agradecer, también, a los compañeros empleados de Despacho, que siempre que los hemos ido a molestar pidiéndoles alguna ordenanza han respondido siempre de manera gentil y estuvieron para ayudar. También a los colegas de la prensa, que me han tratado con suficiente respeto, muchas gracias también por difundir las actividades que hemos realizado. Agradezco a todo el Cuerpo, a todos los colegas que han estado conmigo estos dos o cuatro años, espero haber estado a la altura de las circunstancias, espero que se hayan llevado un buen recuerdo de estos cuatro años y, como dijeron los concejales que han hablado antes, creo que nos hemos manejado con el mayor de los respetos y con el suficiente espíritu de cuerpo para no lastimarnos en lo personal.

A usted también, señor presidente, le agradezco por su labor, por lo bien que ha llevado la Presidencia estos cuatro años, entendiendo y escuchando a los distintos bloques, hemos tenido algunas discusiones fáciles, otras más complejas, pero creo que siempre nos hemos entendido y hemos llegado a buen puerto.

Muchas gracias a todos los presentes. Seguiremos en la militancia desde el lugar en el que nos toque estar, hace muchos años que milito y me ha tocado solo durante cuatro años ser concejal, lo cual le agradezco profundamente al Frente Renovador que me lo permitió, a Walter Queijeiro que encabezó este proyecto que teníamos para cambiar la realidad de los vecinos de Quilmes y que quedó medio trunco, pero seguiremos luchando desde el lugar donde nos toque estar.

Muchas gracias. (*Applausos.*)

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Tiene la palabra el concejal Facundo Maisú.

Sr. MAISÚ.- Gracias, presidente.

Me toca ser parte de la mitad del cuerpo que continúa por dos años más de mandato y antes de hablar pensaba cómo encarar estas palabras para estos compañeros que se van. Hay muchos que renuevan y está bueno que eso suceda, pero yo quiero hablar desde el lado del trabajo, que es lo que muchas veces no se ve: las comisiones, el trabajo de todos los días. Con la mayoría me ha tocado compartir el trabajo en las comisiones y en mayor o menor medida todos han trabajado muchísimo. Muchas veces acá se votan las cosas por unanimidad y la gente piensa que es por ósmosis, y la verdad es que es por un trabajo que se realiza en las comisiones, por las discusiones que se dan desde la Presidencia del bloque y desde la Presidencia del Concejo.

Este es un Cuerpo que ha sancionado casi todas las normas importantes por mayoría y por unanimidad y la verdad es que yo se los quiero agradecer tanto a los concejales de mi bloque como a los concejales opositores, David, José, Ángel, Eva, a todos los que les toca irse. Obviamente que con algunos como Gustavo he compartido y he logrado llevar una amistad mucho más allá de

esto, así que, por eso, Gustavo, te agradezco. A Ángel y a todo el bloque del Frente de Todos quiero agradecerles porque nos han entendido muchas veces en el disenso; quizás la mayoría de nosotros no tenía experiencia en la administración pública o tenía muy poca y hemos aceptado el desafío de estar acá, que es un privilegio para muchos de nosotros. Gastón recién lo decía, hay militantes de toda la vida que han buscado representar a sus vecinos y la verdad es que en una ciudad en la que hay 800.000 habitantes, que seamos veinticuatro acá y que podamos representarlos es un privilegio para todos, mucho más para los que somos jóvenes.

Por último, quiero agradecerle a usted, presidente, a vos, Juan, sos mi amigo, mi compañero y te agradezco por el rol que nos dejaste asumir a todos nosotros, porque fuiste un muy buen presidente para este cuerpo, porque cada uno de nosotros si no pudo estar en una reunión estaba tranquilo con que estés vos y nadie puso en duda jamás una sola decisión que tomaste, porque respetaste la institucionalidad del Cuerpo, aun costándote la relación con propios, porque fuiste un defensor de la política y este de este concejo deliberante y porque fuiste un muy buen compañero y amigo para cada uno de los veinticuatro concejales que estuvieron acá. Yo te agradezco en forma particular y en nombre de todos los que me acompañan.

Te agradezco por esta Presidencia, sin duda dejaste la vara muy alta en el Concejo para lo que viene. (*Aplausos.*)

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Tiene la palabra el concejal Guillermo Castro.

Sr. CASTRO.- Presidente: a mí, al igual que el concejal Maisú, me toca quedarme dos años más, pero recién comienza una nueva etapa, lo sabemos.

Quiero agradecer a los concejales que se van, son grandes compañeros. A mí me tocó presidir la Comisión de Obras Públicas, muchos de ellos participaron en esa comisión y el trabajo se hizo realmente fácil, si bien era arduo, se hizo fácil porque siempre hubo entendimiento y siempre se supo que la manera de trabajar es el consenso.

A vos, Juan, realmente te quiero agradecer por cómo nos hiciste sentir desde el primer momento a los que éramos nuevos allá en 2017, porque no es fácil presidir y estar en ese estrado, sobre todo hoy que existe esa tribuna digital, como la llamo yo, desde la que mucho disparan a veces desde el anonimato y a veces no, pero con un fundamentalismo extremo les salen los pensamientos desde la punta e los dedos, son pensamientos dactilares que hacen mucho daño. Cuando uno habla de consenso, y esta es una nueva etapa de consenso y de diálogo, y cuando vos, Juan, hablás de consenso y de diálogo se confunde "consenso" con pacto de impunidad y diálogo con traición. No. Juan, vos sabés bien que estás trabajando para esos consensos y ese diálogo, que hiciste una impecable labor desde donde estás

sentado y no me cabe ninguna duda de que vas a hacer una impecable labor como compañero de banca.

Por todo esto, Juan, es que te quiero saludar y expresarte mi respeto, porque sos un amigo. A los que vienen, ojalá que podamos disfrutar del presidente o presidenta que se siente en ese estrado y poder seguir con esta línea de trabajo no es fácil, porque hay veinticuatro personas que piensan distinto, que se manejan distinto y que tienen distinta formación, pero hasta el momento se pudo hacer gracias a vos con una comodidad absoluta.

Gracias, Juan, y bienvenido a la banca. *(Aplausos.)*

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Tiene la palabra el concejal Mariano Camaño.

Sr. CAMAÑO.- Gracias, señor presidente.

Ante todo, quiero agradecer, obviamente, como lo hicieron los que me antecedieron en el uso de la palabra, porque es inmejorable el trato que hemos recibido por parte de todos los empleados de este concejo. La verdad es que estoy muy agradecido con todos aquellos que desde el día a día trataron siempre de solucionar los problemas. En ese ida y vuelta, creo que más allá del lugar que ocupe circunstancialmente... Con muchos nos conocíamos desde hace muchísimo tiempo y eso creo que es para destacar porque hicieron mucho más fácil la tarea que, de hecho, es bastante complicada por el lugar que nosotros representamos. En el Poder Legislativo cuando uno tiene muchos proyectos y representa a distintos sectores de la sociedad tenemos que ponernos de acuerdo para que puedan cumplirse, pero cuando llegan al Poder Ejecutivo muchas veces quedan trancos y esa es una parte de las desilusiones que nos llevamos.

Quiero agradecer principalmente a aquellos vecinos que en 2015 nos acompañaron para tratar de cambiar la realidad de Quilmes. Creo que ahí es donde, por lo menos en mi caso, queda un sabor medio agridulce, aquellos que siempre tuvimos una vida política, no solamente partidaria... seguramente todos o casi todos empezamos haciendo actividades sociales que después, poco a poco, nos fueron impulsando en la vida partidaria. Independientemente de la ideología que tenga cada uno, cuando uno asume un proyecto con muchas ilusiones y se ve truncado por distintas cuestiones no está muy cómodo, si bien no bajamos los brazos, pero tratamos de terminar cumpliendo todas aquellas ilusiones, actividades o proyectos desde otro lugar, no abandonando, pensando que se iba a poder terminar concretando. Creo que el municipio de Quilmes mejoró muchas cuestiones, pero estoy convencido de que después de cuatro años, haciendo un balance general, no podemos estar contentos sabiendo que en el distrito aumentó la pobreza y que cada vez más chicos pasan hambre y que por las necesidades que todos conocemos los comedores escolares están abriendo en todos los barrios, incluso en aquellos que

podemos pensar que tienen una situación económica un poco mejor. Eso es lo que nos genera tristeza en el bloque y en mi caso particular, y nos lo llevamos como una tarea pendiente.

A favor de todo esto, creo que nuevamente vienen vientos de cambios, siempre cuando hay cambios se renuevan las esperanzas y las ilusiones. En lo personal, independientemente de la ideología de la nueva conducción, estoy alegre e ilusionado, porque en el distrito de Quilmes volvió a ganar la política y creo que eso es muy importante para todos aquellos que hacemos política partidaria, porque realmente fue uno de los puntos que a mí más me afectó en lo personal, es decir, escuchar despotricar contra la política cuando es una herramienta transformadora, cuando, como se dice, es el arte de lo posible y principalmente porque uno ocupa un lugar en el Ejecutivo o en el Legislativo justamente haciendo política. Entonces, esas contradicciones creo que fueron las que terminaron de cerrar todas aquellas ilusiones que se habían creado en 2015.

Yo no puedo jugar a la pelota y agarrarla con la mano, porque eso sería básquet. Esto es un poco lo que pasó. Entonces, creo que hay que hacer un *mea culpa* sobre estas cuestiones y ojalá que en esta nueva etapa donde ganó la política se haga política, pero política pensando, sobre todo, en lo social, que es la mayor falencia de estos años de gestión.

Nuevamente, quiero agradecer a todos aquellos que me acompañaron, un grupo encabezado por el diputado Fernando Pérez, a ellos que confiaron en mí hace cuatro años, a mi compañera de bloque Raquel Vallejos y a todo su equipo, a Mario y, como ya se dijo, a los empleados del Concejo que nos hicieron mucho más fáciles estos cuatro años.

Es una despedida en cuanto a un cargo, porque todos aquellos que hacemos política lo ocupamos circunstancialmente y sabemos que es así, tiene que ser así; la política no solamente se hace desde una banca, sino que la hacemos diariamente, y hacia eso tenemos que apuntar. Ojalá que, con estos nuevos vientos, Quilmes, la provincia y la Nación puedan levantarse y que en cuatro años estemos hablando entre todos de una situación de una República muchísimo mejor de la que se va a dejar, que se termine el hambre, la falta de trabajo, que vuelva la dignidad y, sobre todo, que se vuelvan a levantar las banderas de la política, que creo que es la única forma de que este país salga adelante, con dirigentes convencidos y ocupándose de lo que se tienen que ocupar y que los mejores ocupen los cargos con las mayores responsabilidades para que entre todos, y cada uno desde su lugar, podamos salir adelante.

Muchas gracias. (*Aplausos.*)

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Tiene la palabra el concejal Gustavo Montes.

Sr. MONTES.- Muchas gracias a todos.

A los que no me conocen la voz... (*Aplausos.*)

Quiero agradecer a todos los trabajadores y trabajadoras de este Concejo Deliberante por el apoyo en estos cuatro años, a todos los concejales que han pasado por esta etapa tan dura de trabajo; obviamente, a Facundo Moyano por estar siempre, a nuestra querida intendenta Mayra Mendoza por permitirme formar parte de su equipo y, finalmente, a mi señora y a mis hijos que me acompañaron siempre.

Cortito, pero son palabras muy sentidas para mí. Es lo que hay, muchachos. (*Aplausos.*)

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi)- Tiene la palabra el concejal David Gutiérrez.

Sr. GUTIÉRREZ.- Señor presidente: nos toca hoy, como vienen manifestando los concejales, terminar una etapa en esta vida política. Comienza una nueva y esta nueva etapa comienza, realmente, con muchísimo entusiasmo y optimismo.

En esta sesión bastante armónica uno quiere manifestar un balance de lo que significaron estos cuatro años, y la verdad es que me voy satisfecho y contento, lo manifiesto porque desde estas bancas, en particular en la banca que me tocó ocupar, pero también los compañeros e incluso los concejales opositores, hemos planteado en estos años con mucha fuerza y con mucha energía los grandes problemas que viene atravesando Quilmes, la provincia de Buenos Aires y nuestra querida Argentina.

Hemos manifestado ya desde el comienzo –me acuerdo que fue en un discurso inicial en una sesión del 24 de marzo– lo que venía a hacer Cambiemos en la Argentina. Recuerdo que ese día planteé, con un griterío de por medio y muchísimos militantes de Cambiemos, que venían a hacer lo que era la famosa “tablita” de Martínez de Hoz, es decir, que venían a plantear un modelo económico neoliberal que iba a hacer desastres en la Argentina. Uno no lo decía porque estaba iluminado, muchos de nosotros no lo somos, pero sufrimos, conocemos la historia y sabemos lo que hace el neoliberalismo cuando llega al poder, y Macri siempre fue un neoliberal, más allá de que con sus discursos en la campaña de 2015 convenció a gran parte de la población de que no lo era; nosotros conocemos su historia y sabemos lo que es.

Entonces, gran parte de lo que vaticinamos se hizo realidad y eso lo planteó cada uno de los concejales opositores desde estas bancas. También planteamos la difícil situación que empezaban a vivir nuestros viejos, que empezaban a sufrir los trabajadores, cómo la industria y el comercio se empezaban a caer a pedazos y cómo comenzaba a empobrecerse de manera significativa gran parte de nuestra sociedad.

Como militante creo haber aportado –como muchos de los compañeros que dejan sus bancas– ese granito de arena para lo que fue la construcción del gran triunfo del Frente de Todos, y estoy satisfecho por eso. Más allá de que es una despedida y que en este tipo de sesión suele haber cierta armonía, la verdad es que en cuatro años gran parte de los compañeros que fuimos opositores y que nos tocó defender un proyecto nacional y popular recibimos muchos agravios, griteríos, frases como "Kukas, no vuelven más"; sufrimos ver padecer a muchos compañeros e ir presos sin el debido proceso –presos políticos– y con la cobertura mediática de por medio que blindó todo tipo de actividades políticas que estaba realizando Cambiemos.

Como dije recién, estoy convencido de que el trabajo militante de muchos de nosotros logró que ese cambio para bien llegue a nuestro país y tenemos esa alegría. Soy consciente de que la tarea que le toca a aquellos que tienen la responsabilidad de gobernar, tanto a nivel nacional, como provincial y municipal, va a requerir de muchísimo esfuerzo, de muchísima mística y de muchísima militancia. No adhiero, no comparto y no entiendo las palabras del presidente de la Nación saliente, ni de la gobernadora, ni del propio Molina. No comparto la visión de país que dejan, un país con un nivel de capacidad ociosa del 50 por ciento, un nivel de pobreza histórico, unos servicios públicos impagables, un nivel de endeudamiento jamás visto en la República Argentina. La verdad es que no sé cuál es la vara alta, ni los cimientos tan sólidos que supuestamente dejan en la Nación. Por eso digo que los compañeros van a tener que poner mucho esfuerzo, militancia y la mística, pero somos peronistas, presidente, los compañeros que llegamos al poder somos peronistas y no hacemos de esto un lamento.

Estoy convencido de que no vamos a hacer un lamento de esto y de que desde el primer día, desde la hora cero, tanto Alberto como Axel y Mayra se van a poner a trabajar para revertir de manera drástica y contundente esta situación que está atravesando la Argentina.

Como decía, señor presidente, esto genera optimismo, porque saber que esto va a suceder –más allá de todas las dificultades– genera entusiasmo.

Más allá de estas cuestiones hay que agradecer, porque sabemos que es muy difícil desde una banca concretar una ordenanza y que esa ordenanza se consolide, más cuando esa ordenanza viene a plantear la resolución de problemas de fondo que son importantes. Estoy hablando de la ordenanza sobre el fomento de los clubes de barrio; en esto quiero agradecerle a todo el Cuerpo, más allá de estas diferencias que vengo planteando, porque seguramente las palabras que estoy expresando no son compartidas por la mayoría de los concejales que hasta el día de hoy son oficialistas y eso está bien, porque somos totalmente distintos desde el pensamiento político, tenemos distintas prioridades y vivimos la política de diferentes formas y eso a mí me enorgullece. Me enorgullece que más allá de esas diferencias

una ordenanza de esas características se pueda aprobar, y está trabajando hoy la comisión y alentamos que siga así para poder lograr el mejoramiento y el desarrollo de los clubes de barrio.

Por eso quiero agradecer al Cuerpo en su conjunto; a usted, señor presidente, que hizo un aporte fundamental. Como dijeron recién los concejales que hicieron uso de la palabra, sin su aporte este tipo de cosas no hubieran salido, fue siempre el presidente de todo el Cuerpo más allá del color político al que representa, por lo cual me voy con ese agradecimiento. Agradezco, también, a todos los compañeros de Despacho que, como dijeron acá, siempre estuvieron presentes cuando uno necesitaba cualquier ordenanza vigente, vieja... incluso por el aprendizaje, porque muchos de los que están acá saben mucho más que los que estamos sentados en estas bancas y es bueno reconocer el conocimiento que tienen todos los trabajadores de esta Casa.

Quiero agradecer a mi familia, a mi señora, a mi hija, a mis compañeros, porque sin ellos es muy difícil poder militar, el tiempo que uno hace política la familia no lo recupera, pero bueno, es lo que nos enriquece, lo que nos gusta y lo que nos llena, así que quiero agradecerles por esa comprensión.

Le agradezco a Francisco Gutiérrez, que siempre confió en mí; gracias a él y a la decisión del pueblo, que me acompañó, es que estoy sentado en esta banca.

Como decía, me retiro con mucho optimismo, con mucha confianza y con muchas ganas de seguir militando para el desarrollo de esta Argentina. Como dije recién, el trabajo que se viene es un trabajo muy duro, pero estamos convencidos de que como peronistas vamos a hacer los esfuerzos para conciliar una Argentina cada vez más justa, cada vez más libre y cada vez más soberana.

Muchas gracias. (*Aplausos.*)

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Tiene la palabra el concejal José Migliaccio.

Sr. MIGLIACCIO.- Señor presidente: en este día tan particular y después de haber escuchado a todos los que me precedieron en el uso de la palabra, cabe hacer una reflexión.

En el caso de cada uno de nosotros hay un repaso histórico previo a este final de balance que uno se hace y que está directamente relacionado con la vida institucional en la que se ha venido desarrollando. Los que particularmente arrancamos en las instituciones del pueblo y trabajamos haciendo cosas con nuestros vecinos y planteamos nuestras filosofías y discutimos incluso cuando algunos pensaban que había que dedicarse a la política o la institución, y los que supimos y pensamos siempre que había que diferenciar lo que son los cuadros políticos de lo que es la institución, que tiene una diversidad de pensamientos

políticos, creímos y seguimos pensando en que no hay que abandonar la institución cuando la herramienta de los que estamos acá presentes, por algún motivo, es un poco más grande, mejor, más representativa. En ese camino en el que uno va rodeándose de personas, hombres y mujeres, que hacen al bien común y que encuentran filosofías distintas y comienzan a discutir para consensuar las cosas que le hacen falta al barrio primero y a la ciudad después, cuando esas instituciones logran mancomunarse en un objetivo común, hacen que definitivamente cuando llegan instancias como estas uno pueda ser designado, porque el pueblo así lo decidió, como concejal, representante del pueblo de Quilmes.

Por eso es que en el balance general el primer agradecimiento va para ellos que, en definitiva, se transforman en militantes; primero, militantes sociales, más allá de su filosofía, y luego, militantes políticos los que abrazan con pasión lo que uno pensó, lo que uno transmitió y lo que uno dijo en cada una de esas reuniones. Hoy personalmente me voy, no con un mandato, no con cuatro años, sino que me voy con algo más que eso, con la seguridad de no haber logrado todo lo que hace falta, pero también con la tranquilidad de haber hecho todo lo que estuvo a mi alcance, discutiendo con cada uno, consensuando con cada uno hasta poder llegar concretamente a tener las medidas que hacían falta, incluso en aquellos casos en los que no hemos acordado y con el sinsabor de no haber podido, pero respetando la democracia, respetando la identidad de la mayoría en función de algún proyecto en particular.

Obviamente que no puedo pasar por alto todos los agradecimientos que se hicieron, en particular los que corresponden a los equipos de la militancia, de la acción concreta y a la familia porque –como bien dijo David, que es totalmente cierto y es más grave aún– uno se pierde muchísimas cosas.

Soy consciente de que en este recinto se ha discutido mucho y de que se ha hecho con altura, con nivel y se ha llegado a los resultados que la mayoría aspiró.

Me voy con la tranquilidad de que cuando te vi por primera vez, Juan, decidimos encontrarnos para que esa transición pudiera ser lo que debía ser: la continuidad democrática en un Concejo Deliberante como este. Formé una opinión sobre vos, Juan, y no me equivoqué, porque así lo han expresado los compañeros. Felicitaciones, estoy muy agradecido porque has estado, has recibido desde ese estrado y en la oficina a cada uno de los concejales. Obviamente que entiendo que tenés que responder, y así lo hiciste, a las medidas que se imponían aunque no todas estaban coordinadas con el pensamiento político del Cuerpo, sí aquellas –las que el Cuerpo acompañó– que traían obras y mejoras para Quilmes, ahí no hubo absolutamente nunca ninguna duda para acompañar.

Dicho esto, no voy a dejar pasar por alto el agradecimiento que debemos tener para con la gente de Despacho, más allá de que todos lo han dicho;

quienes hemos tenido una experiencia un poco más extensa somos testigos de que en cada una de esas instancias, más allá de la Presidencia, más allá de los signos políticos y de las cuestiones semánticas que se han planteado, siempre han respondido de la misma manera y han hecho el trabajo que corresponde para que este Cuerpo se manifieste como lo ha hecho racionalmente en cada una de sus expresiones.

A la gente de Mantenimiento, a la gente de Limpieza y a la gente de Personal que han estado en cada detalle, a la gente de Compras, a la gente de Fotocopiadoras, porque todos han hecho un trabajo encomiable, a mi criterio, y por el cual voy a estar agradecido toda mi vida. A la Mayordomía, a la gente de Cafetería, a la gente de Cómputos, que han hecho un trabajo permanente asistiendo a cada concejal que los ha requerido, a la gente de Recepción que ha tenido siempre atenciones deferenciales con quienes se han arrimado a la ventanilla, y a la gente de mi despacho... ¿Qué decir de la gente que me ha acompañado y que han estado permanentemente atentos a cada uno de los requerimientos que han tenido por parte de los vecinos, sin preguntar raza, credo, religión y, mucho menos, pensamiento político? Han respondido a todos por igual y por eso me llevo un inmenso orgullo por saber que en cada uno de ellos ha sido reflejada mi propia persona en cuanto a que las respuestas sean las respuestas requeridas.

Muchísimas gracias, felicitaciones a todos, éxitos a quienes continúan y mucho más para los que vienen y que esta etapa sea de prosperidad y crecimiento para el pueblo de Quilmes. (*Aplausos.*)

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Tiene la palabra la concejal Eva Mieri.

Sra. MIERI.- Muchas gracias, señor presidente. Buen día a todos, todas y *todes*.

No quería dejar de decir algunas palabras, si bien tengo la enorme posibilidad de seguir en este Concejo Deliberante, pero con un cambio de etapa, como bien lo dijeron algunos concejales anteriormente.

Pensaba en ese 9 de diciembre de 2015 en el que injustamente nos hicieron asumir sabiendo que la persona que conducía, condujo y que va a seguir conduciendo los destinos de este país, por lo menos como una guía que nos marca el camino constantemente, se despedía en esa Plaza de Mayo, que por suerte mañana va a volver a rebalsar de alegría y de festejo nacional y popular. Desde ese día que me tocó asumir esta enorme responsabilidad circunstancial, como bien dijeron algunos, porque es así, son circunstanciales las responsabilidades que asumimos cuando nos sentamos en estas bancas... pero no son menos importantes que la militancia, Ahí es donde quería resaltar que durante mi primer mandato como concejal siempre me tocó haber estado del lado correcto, del lado de los que más sufrían, del lado de los que más nos necesitaban, del lado patriótico, de haber

defendido a nuestra Patria como pudimos. No es casualidad que hoy estemos nuevamente en vísperas de la asunción de un gobierno que piensa en las mayorías populares.

No quiero dejar de agradecerle a todos los trabajadores y trabajadoras del Concejo Deliberante, desde Marcela, Lichy, que me ayudaron cuando yo no sabía siquiera cuándo tenía que pedir la palabra en mi primera sesión, porque uno entró acá siendo joven, mujer y de La Cámpora, y era un estigma llevar todo eso adelante. Sin embargo, los trabajadores y trabajadoras del Concejo Deliberante siempre se pusieron a disposición para colaborar y ayudarme en este camino de aprender día a día cuál era la labor legislativa correspondiente. Entonces, en primera instancia, los saludo a ellos y a ellas y les agradezco de todo corazón. A Coqui, que lo veo acá (*risas*), que nos recibe desde el primer día con una sonrisa, con aliento. Sería injusto nombrarlos a cada uno, porque seguramente de alguien me voy a olvidar, pero créanme que los abrazo y les agradezco de corazón a cada uno de ustedes. A Juan que también... los dos jóvenes, entrando en una etapa desconocida, pero siempre desde el diálogo permanente y desde la colaboración; también a Vero desde la Secretaría, uno tiene que reconocer siempre la buena predisposición y, sobre todo, la reivindicación de la política, que muchas veces en este recinto se ha menospreciado y nosotros, que sí somos militantes políticos y que entendemos a la política como una herramienta de transformación social, sabíamos que nunca vamos a callarnos porque este lugar es político, este recinto es político y desde la política se definen los destinos de los quilmeños y las quilmeñas.

En ese sentido, quiero agradecer a los compañeros y compañeras concejales. Acá la veo a Edith, a David, a José, a Ángel, que ha estado conmigo desde el primer momento y que también ha colaborado en esta enorme labor. No quiero olvidarme de nadie, a mis compañeros y compañeras de oficina, a Gustavo, a Myriam Arbert, a Analía Bracamonte, a María Belén Marón, a Agustina Bringiotti y a todos aquellos compañeros y compañeras que me acompañaron en esta nueva tarea que fue dura, que fue ardua. Quiero resaltar y agradecer a mi conductora, compañera política y actual Intendente Mayra Mendoza, así como también al compañero Máximo Kirchner y a todas y todos mis compañeros de la organización más hermosa que para mí es La Cámpora, donde seguimos militando por esa juventud empoderada; a Néstor Carlos Kirchner por haberle devuelto la oportunidad a la juventud de ser partícipe protagonista de la política, y a Cristina Fernández de Kirchner claramente por seguir marcándonos el camino.

Un fuerte saludo y un gran abrazo a todos los concejales y concejalas que a partir de hoy dejan sus bancas, con quienes pudimos compartir durante estos cuatro años un trabajo arduo, pero siempre desde el respeto, si bien en algunas oportunidades me han faltado el respeto en este recinto por las condiciones que

mencioné anteriormente, vamos a dejarlas pasar de largo y vamos a decir que fuimos un cuerpo legislativo que se ha comportado como tal.

Seguramente, lo que venga a ser muchísimo mejor, siempre pensando en que debemos legislar por y para el pueblo de Quilmes. Una cosa más: que este recinto se siga llenando de juventud, de mujeres y de feminismo, porque si hay algo por lo que sí me hago "autobombo" un poquito es por haber metido la perspectiva de género en este Concejo para que sea un poquito menos *machirulo* todos los días.

Muchas gracias. (*Aplausos.*)

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Tiene la palabra el concejal Ángel García.

- *Murmullos en el recinto.*

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Tiene la palabra la concejal Rocío Escobar. Tienen prioridad las mujeres. (*Risas.*)

Sra. MIERI.- Mirá cómo aprenden, mirá cómo aprenden.

Sra. ESCOBAR.- "Gracias a Dios" es una forma de decir, pero nunca tuve problemas en el Concejo por ser mujer, por ser joven. La verdad es que estoy muy agradecida igual que mis compañeros, tengo que agradecer por el crecimiento personal en la carrera que me llevó a estar acá presente. Trabajé cuatro años antes en el gobierno anterior, me tocó ser opositora, viví todo lo que fue y la verdad es que poder estar de este lado siendo oficialista y tratando de llegar a cumplir todas las necesidades que nos transmitían los vecinos fue muy gratificante. A pesar de no haber podido lograr todo lo que me hubiera gustado, la verdad es que en estos cuatro años aprendí un montón y crecí muchísimo.

No preparé nada para decir más que esto, pero tengo que agradecer, como decían, a la gente del HCD, a todos los trabajadores municipales, porque no solo en este sector fue donde me ayudaron, sino que recorrí todos los sectores del municipio y siempre fueron muy buenos, supieron acompañar. La verdad que no sé cómo seguir, no me quiero emocionar. Me llevo muy bien con todos mis compañeros de ambos sectores, son gente muy buena, muy trabajadora y estoy muy agradecida, no tengo palabras.

También quiero agradecerle a la gente que me dio la oportunidad de estar acá, siempre trabajé con el PRO, y les quiero agradecer a quienes me dieron la chance de estar en este lugar cuando surgió, a mis compañeras de oficina, a mis compañeros presidentes de bloque, al presidente del HCD, siempre me estuvieron

acompañando en todo, así como la gente de Despacho. La verdad es que estar acá es como decía Eva, cuando arrancamos no sabíamos ni en qué momento levantar la mano, por eso fueron de mucha ayuda en estos años.

No me quiero olvidar de nadie. Por supuesto, agradezco a mi familia, mi grupo de siempre, que durante todo este tiempo me perdí de estar con ellos por estar trabajando acá, pero todo lo que perdí con mi familia lo recuperé estando con los vecinos en la calle tratando de ayudar en todo lo que pude, la verdad es que eso fue muy gratificante y es lo que más me reconforta de todo este trabajo y lo que más me llena en cuanto al crecimiento personal, poder estar y ayudar a los vecinos en todas sus necesidades siempre que pude durante estos cuatro años.

Muchas gracias a todos, a mis compañeros, fueron cuatro años muy buenos, muy lindos y se los quiero agradecer. *(Aplausos.)*

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Tiene la palabra la concejal Raquel Vallejos.

Sra. VALLEJOS.- Señor presidente: quiero agradecer, en primer lugar, a mis compañeras de oficina, a Blanca, a Andrea, a todos los compañeros militantes que nos acompañaron, al diputado Fernando Pérez, que si no fuera por él, no estaría en este lugar sentada, a Mario Sahagún, a Toto y a las chicas de Despacho. Y gracias a vos, Juan, por tener siempre las puertas abiertas. *(Aplausos.)*

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Tiene la palabra el concejal Ángel García.

Sr. GARCÍA.- Gracias, presidente.

Primero, quiero empezar por agradecer, ya lo hicieron muchos, pero lo siento como una obligación personal, porque si este Concejo Deliberante funcionó durante estos cuatro años, más allá de la labor del presidente, fue gracias a Ricardo, a Marcela, a todas las chicas del Despacho, a Mónica, a Pato, a Andrea, a Claudia, a Estela, a Juanjo a Graciela, porque sin dudas son el motor de este Cuerpo. Este Concejo Deliberante también funciona a partir de muchos otros trabajadores empezando, como decía Eva, por el primero que vemos, que es Jorgito, que todas las mañanas con la escoba en la mano ha venido trabajando estos cuatro años. Agradezco al resto de los compañeros que mencionó José, creo que no se olvidó de ninguna área, obviamente tiene mucha más experiencia que nosotros.

Sr. MIGLACCIO.- Por viejo no. *(Risas.)*

Sr. GARCÍA.- Pero, además, alguien recién hablaba de la política, ¿no? Nosotros estamos acá producto de nuestra participación, algunos a partir de muchos años de militancia, otros no tanto, de ser parte de un grupo, una estructura, un espacio o un

partido político que tiene como principal eje el mejorarle la calidad de vida a los vecinos de Quilmes, que tiene como objetivo una patria justa, grande y soberana, para todos los peronistas.

Militamos para transformar la realidad y cuando asumimos la responsabilidad de representar a un partido o a un espacio político, lo hacemos con esas guías. En mi caso particular, fui electo concejal en 2015 por el Frente para la Victoria después de haber participado en una elección interna y haber obtenido la minoría, y en esto, mi primer agradecimiento especial es para el compañero Daniel Gurzi por haberme dado la posibilidad de encabezar esa lista, con quien venimos trabajando hace muchísimos años; nos conocemos desde el año 1985 cuando empezaban las inundaciones del arroyo Las Piedras y Mosconi estaba bajo el agua. Sin dudas, la mejor forma de cumplir con el compromiso que asumimos con los militantes es venir a trabajar a este Cuerpo, a militar como concejales, a trabajar como concejales.

Hoy, por suerte, en el estrado hay algunos de los muchos compañeros y compañeras que forman Juntos por Quilmes y que gran parte del análisis o la evaluación que puedo hacer sobre estos cuatro años tienen que ver con la representación que tienen ellos en los barrios, el trabajo, la militancia y el acompañamiento. Tuve dos procesos: uno inicial junto a Daniel y junto a José Barros conformando un bloque de tres integrantes; posteriormente, debo agradecer y reconocer a la compañera Mayra Mendoza, que me confió la responsabilidad de presidir el bloque Unidad Ciudadana y, finalmente, conformamos un espacio con dos integrantes con este bloque de Juntos por Quilmes junto a Susana Cano, que más allá de ser mi compañera en la vida, es una militante de más de treinta años en el peronismo.

Perdón por la autorreferencia, pero en estos cuatro años hemos tenido la posibilidad de que el Cuerpo apruebe 212 proyectos presentados sobre distintas temáticas: cultura, desarrollo social, discriminación, educación, fiscalización, género, medio ambiente, medios, nocturnidad, obras, presupuesto, producción, salud, seguridad, servicios públicos, tierras, tránsito y vivienda. Creo que hemos trabajado conscientemente, pero que ese trabajo de formulación de proyectos tiene, necesariamente, el respaldo del resto de los concejales de este Cuerpo. El concejal Maisú decía que la mayoría se ha votado por unanimidad y debo reconocer que si no se hubiera trabajado en las comisiones como se trabajó ninguno de estos proyectos hubiera sido realidad. En esto hago un paréntesis y quiero destacar, fundamentalmente, el trabajo que hizo Facundo en la Comisión de Transporte estos últimos dos años y el que hizo Damián en la Comisión de Obras, las comisiones en las que me ha tocado participar.

Creo que ese trabajo –insisto- es el reflejo de un montón de situaciones, nada ser lograría sin la militancia política, sin el acompañamiento y la participación

de los hombres y mujeres, nada se haría sin el consenso generado en este Cuerpo entre las distintas fuerzas políticas y nada se haría si no hubiera un trabajo serio tanto por parte de la Presidencia como del despacho para que esto se lleve adelante.

No me estoy despidiendo. A la tarde voy a asumir un nuevo mandato por cuatro años, esto es, simplemente, una evaluación de lo que hemos hecho y quiero sumarle a esto el reconocimiento y el agradecimiento. Quizás uno no se destaque por la simpatía... (*risas*)..., pero claramente tengo un enorme respeto y consideración por todos aquellos que vienen acá a trabajar, que vienen a exponer sus ideas sanamente. Sin dudas, creo que estos últimos dos años en el Concejo Deliberante no tuvieron una actividad como los dos primeros; me parece que en 2016 y 2017 tuvimos un Concejo Deliberante mucho más activo e, incluso, generamos algo importante, que fue trasladar el Concejo Deliberante a la Sociedad de Bomberos de Bernal, para escuchar mucho más de cerca a los vecinos. Esperemos que se pueda repetir, porque, en definitiva, hay que descentralizar o desconcentrar la actividad política que se hace aquí en Alberdi 500 y poder realizarla en todas las localidades, en todos los barrios; de hecho, estoy convencido de que varios de los concejales aquí presentes recorren muchos barrios, muchas localidades, que con distintos perfiles, con distintos métodos y formas intentan dar lo mejor de sí.

Creo que hay que seguir apostando a la política. Me gustó mucho la frase de Emilio Monzó cuando planteó que hay que reivindicar la “rosca”, y la “rosca” bien entendida tiene que ver con los acuerdos, con los consensos, con la política. Y así como hubo una destacada despedida de Emilio en la Cámara de Diputados, vamos a seguir compartiendo una banca con Juan, pero claramente hemos –o yo lo siento así– generado una amistad más allá de las diferencias, más allá de haber votado en contra muchos proyectos y propuestas del Ejecutivo y de haber acompañado muchísimos más, porque deben ser no menos de ochenta o noventa convenios que el gobierno municipal gestionó para mejorarle la calidad de vida a los vecinos y cada uno de esos convenios tuvo el acompañamiento de todos nosotros, sin ninguna mezquindad, sin mirar si eso generaba un rédito político al oficialismo; lo que veíamos, claramente, es que le podía cambiar la vida para bien a los vecinos de Quilmes.

Esperando que esa mecánica siga sucediendo en los próximos días, les agradezco nuevamente a todos, y hasta luego. (*Aplausos.*)

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Tiene la palabra el concejal Fabio Báez.

Sr. BÁEZ.- Buenos días, presidente.

Hoy es una sesión especial en la que despedimos a varios compañeros, donde doce concejales dejan sus bancas habiendo pasado por cuatro años de mucho trabajo en este Concejo Deliberante. En mi caso, más allá de tener una buena

relación con la mayoría de los concejales, con algunos más asidua, con otros no tanto, hoy quiero resaltar y despedir a un compañero de este recinto, una persona que no tuvo mezquindad en acompañar, en ayudar y en un momento muy difícil para nosotros, para nuestro frente, tomar las riendas de la Presidencia del bloque que tenía muchos vaivenes, fue muy generoso, estuvo con nosotros, estuvo a la altura de enseñarnos cada vericuetos y cada cosa que quizás nosotros en nuestra juventud e inexperiencia, quizás por venir del campo nacional y popular y caminando mucho no sabíamos algunas cosas que se aprenden, todo se aprende.

Hoy ninguno de los que estamos acá somos los mismos que cuando entramos, ¿no? ¿Por qué? Porque nos pulimos y fuimos ayudados por mucha gente, como bien lo dijeron varios concejales, por la gente de Despacho que está atenta a cada cosa que quizás uno no se da cuenta o se equivoca y enseguida subsanan todo. Usted, presidente, que ha tenido un rol preponderante charlando, con unos más y con otros menos, pero charlando, eso es importante y esperemos que el compañero o la compañera que lo suceda tenga la misma o más apertura con todos los integrantes de este Honorable Concejo Deliberante, porque no somos más o menos trabajadores que los vecinos. Este Concejo Deliberante tiene que llevar adelante los reclamos de los vecinos. En eso creo que, algunos más y algunos menos, yo no hice la cuenta, pero trabajé en los barrios y estoy orgulloso de mi equipo de trabajo como del presidente mi bloque por lo que hemos hecho y lo que hemos presentado.

Brevemente, quiero decir unas palabras para homenajear desde este lugar a este compañero con el cual hemos compartido y hemos generado una amistad. Hoy despedimos a doce concejales por haber cumplido con su mandato legal y seguramente con la sensación de haber cumplido el deber para el cual fueron elegidos por los vecinos quilmeños. Como en toda relación humana, en algún punto todos tenemos alguna referencia sobre alguna que otra persona, y yo la tengo, se trata del concejal José Migliaccio, un compañero desde lo político, un amigo desde lo personal, un concejal que ejerció la Presidencia del Concejo Deliberante durante seis años, alguien con un profundo conocimiento sobre las tareas legislativas, sobre el funcionamiento de este Honorable Concejo Deliberante, alguien con un profundo espíritu conciliador, entre pares alguien que, por sobre todas las cosas, reivindicó la Política –con mayúsculas– como el único medio y fin para mejorar la vida de los quilmeños. Un amigo, un referente, un igual entre iguales, se te va a extrañar tanto en el pasillo charlando con cada uno de nosotros como así también en el recinto. Gracias, José, un abrazo. *(Aplausos.)*

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- ¿Nadie más?

- *No se formulan pedidos de palabra.*

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- No es fácil despedirse de ningún lado y menos desde el lugar en el que uno vivió cuatro años muy intensos, donde hubo mucho aprendizaje, como dijo Eva, y si a ella se le hizo difícil, imagínense a mí, que me tocó ser presidente.

Agradezco a José, que en ese momento no dudó en transmitir toda su experiencia, siempre puso buena voluntad con una persona que venía a aprender y que se iniciaba no solamente como concejal, sino también como presidente.

Le quiero agradecer, principalmente, a mi familia, a la gente que me acompaña en mi despacho, a Vero, a Enzo, a Nico, a Fernando, a Daniela, a la otra Daniela, no me quiero olvidar de nadie, porque sé que también son bastante susceptibles. *(Risas.)* Les quiero agradecer a Daniel, a Nesti y a Marcela, la verdad es que me acompañaron durante todo este tiempo, me enseñaron, me advirtieron cuando me estaba equivocando y me hicieron volver al lugar donde tenía que estar. También a la gente del Despacho, que son el motor de este Concejo Deliberante. Sin el Despacho que tiene este Concejo Deliberante no funcionaría como funciona, a uno le toca estar acá sentado cada quince días, pero el trabajo que hacen es impecable. La verdad es que los quiero felicitar, porque gracias a ustedes este Concejo Deliberante trabaja como trabaja y uno se puede destacar como se destaca.

Le quiero agradecer, también, a toda la gente de Mantenimiento, de Maestranza, de la Cafetería, de Asesoría Letrada, de la fotocopidora, a los taquígrafos, no me quiero olvidar de nadie, a todos, a todos los que hacen que esto funcione como funciona. Uno se despide haciendo un balance más que positivo, creo que todo lo que la ciudad necesitó estuvo y lo pudimos hacer a través del diálogo, de los consensos y del acuerdo. Hay gente que entiende que los acuerdos son cosas que no se deberían hacer o que son mala palabra, pero los acuerdos son la base de la democracia y creo que gracias a los acuerdos no solamente una ciudad como Quilmes puede salir adelante, sino que también pueden hacerlo la provincia y la Nación.

A uno que tiene un espíritu republicano lo pone muy contento la foto de ayer en Luján donde un presidente que se va y un presidente que entra estuvieron juntos. Creo que esas fotos no nos tendrían que sorprender, sino que tienen que ser lo habitual en este país, porque nosotros, que seguramente nos toque representar a la oposición a partir de mañana, tenemos que entender que estamos para acompañar y trabajar para que a la próxima intendenta le vaya bien, porque si le va bien a la próxima intendenta, le va bien a los vecinos de Quilmes. Nosotros no vamos a ser un palo en la rueda, nosotros vamos a estar marcándole cuáles pueden ser los errores o las cosas que, a nuestro parecer, se están haciendo mal, pero vamos a ser una oposición constructiva, una oposición que la va a estar acompañando. Y la única manera de que nosotros volvamos a ganar es generando un proyecto superador, no poniendo palos en la rueda.

Les agradezco a todos, espero haber estado a la altura de las circunstancias y haber cumplido con las expectativas de cada uno de ustedes y también de aquellos que ya no están, que se fueron en 2017. Un concejal que también me enseñó mucho fue José Rodolfo Casazza, un histórico de este Concejo Deliberante. A todos ustedes, muchas gracias, a partir de mañana me van a encontrar en una banca trabajando codo a codo para que a Quilmes le vaya mejor. Nosotros estamos para que a Quilmes le vaya bien, así que vamos a acompañar todas las medidas que sean positivas para los vecinos quilmeños.

Muchas gracias. *(Aplausos.)*

5

**ENTREGA DE DIPLOMAS A LOS CONCEJALES
QUE FINALIZAN SU MANDATO,
AL SECRETARIO LEGISLATIVO Y AL SECRETARIO ADMINISTRATIVO**

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Seguidamente, procederé a convocar a los señores y señoras concejales salientes al pie del estrado para recibir los diplomas que acreditan su desempeño por orden de lista.

Concejal Mariano Camaño.

- El señor presidente hace entrega del diploma que acredita su desempeño al señor concejal Mariano Camaño. (Aplausos.)

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Concejal Raquel Coldani.

- El señor presidente hace entrega del diploma que acredita su desempeño a la señora concejal Raquel Coldani. (Aplausos.)

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Concejal Rocío Escobar.

- El señor presidente hace entrega del diploma que acredita su desempeño a la señora concejal Rocío Escobar. (Aplausos.)

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Concejal Gastón Fragueiro.

- El señor presidente hace entrega del diploma que acredita su desempeño al señor concejal Gastón Fragueiro. (Aplausos.)

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Concejal Ángel García.

- El señor presidente hace entrega del diploma que acredita su desempeño al señor concejal Ángel García. (Aplausos.)

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Concejal David Gutiérrez.

- El señor presidente hace entrega del diploma que acredita su desempeño al señor concejal David Gutiérrez. (Aplausos.)

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Concejal Eva Mieri.

- El señor presidente hace entrega del diploma que acredita su desempeño a la señora concejal Eva Mieri. (Aplausos.)

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Concejal José Migliaccio.

- El señor presidente hace entrega del diploma que acredita su desempeño al señor concejal José Migliaccio. (Aplausos.)

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Concejal Gustavo Montes.

- El señor presidente hace entrega del diploma que acredita su desempeño al señor concejal Gustavo Montes. (Aplausos.)

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Concejal Raquel Vallejos.

- El señor presidente hace entrega del diploma que acredita su desempeño a la señora concejal Raquel Vallejos. (Aplausos.)

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Concejal Juan Bernasconi.

- El señor presidente, concejal Juan Bernasconi, recibe el diploma que acredita su desempeño. (Aplausos.)

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Seguidamente, procederé a convocar a los señores secretarios salientes al pie del estrado para recibir los diplomas que acreditan su desempeño.

Secretario legislativo, señor Daniel Alberto Marchi.

- El señor presidente hace entrega del diploma que acredita su desempeño al secretario legislativo Daniel Alberto Marchi. (Aplausos.)

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Secretario administrativo, señor Ernesto Slabbers.

- El señor presidente hace entrega del diploma que acredita su desempeño al secretario administrativo Ernesto Slabbers. (Aplausos.)

Sr. PRESIDENTE (Bernasconi).- Por última vez, seguramente por este mandato, no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión.

- Son las 12 y 35.

Jorge Alberto Bravo
Por Cuerpo de Taquígrafos